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НА О Р Б И Т Е  НОВЫЙ  
М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  

Э К И П А Ж
22 марта 1981 года в Советском Союзе осу

ществлен запуск космического корабля 
«Союз-39».

Космический корабль пилотирует междуна
родный экипаж: командир корабля Герой Со
ветского Союза летчик-космонавт СССР Влади
мир Джанибеков и космонавт-исследователь 
гражданин Монгольской Народной Республики 
Жугдэрдэмидийн Гуррагча.

Целью запуска корабля «Союз-39» является 
стыковка с орбитальным комплексом «Салют-6» 
— «Союз Т-4» и проведение на его борту на
учно-технических исследований и эксперимен
тов совместно с космонавтами товарищами 
Коваленком и Савиных. В ходе полета будут 
продолжены исследования космического про
странства в мирных целях, проводимые социа
листическими странами — участниками про
граммы «Интеркосмос».

Новый полет международного экипажа с 
участием гражданина СССР и МНР в канун 
60-летия победы Монгольской народной рево
люции является ярким примером созидатель
ной силы ленинской дружбы и плодотворного 
сотрудничества советского и монгольского па
родов.

Самочувствие космонавтов Джанибекова и 
Руррагчи хорошее. Бортовые системы корабля 
«Союз-39» функционируют нормально.

Экипаж приступил к выполнению программы 
полета.

* * *
Завершен полет автоматического транспорт

ного корабля «Прогресс-12», выведенного на 
околоземную орбиту 24 января 1981 года.

20 марта по командам из центра управления 
грузовой корабль был сориентирован в про
странстве, а затем была включена его двига
тельная установка. В результате торможения 
корабль «Прогресс-12» перешел на траекторию 
снижения, вошел в плотные слои атмосферы 
над заданным районом Тихого океана и прекра
тил существование.

(ТАСС).

Кто не знает как нелегок труд животновода. 
Но несмотря на это уже не первый год рабо
тает дояркой на Кодочиговской молочнотовар
ной ферме совхоза «Прогресс» Антонина Ми
хайловна Сластникова. Она тщательно ухажи
вает за закрепленной за ней группой коров, 
строго придерживаясь распорядка дня. Много 
внимания Антонина Михайловна уделяет при
готовлению кормов к скармливанию. И поэтому 
вопреки всем трудностям нынешней зимовки 
ею достигнуты неплохие результаты: от одной 
фуражной коровы она получила по 194 кило
грамма молока, что превышает надой уровня 
соответствующего зимнего месяца прошлого 
года на 104 килограмма.

На снимке: А. М. Сластникова.
Фото В. Исаева.

ЗНАМЯ ВРУЧЕНО
Как уже сообщалось ранее, 

колхоз «Путь Ленина» на
шего района по итогам об
ластного социалистического 
соревнования среди хозяйств 
северной зоны признан побе
дителем за успешное выпол
нение планов производства и 
продажи государству продук
тов земледелия и животно
водства в 1980 году.

Вчера состоялось торжест
венное собрание животново
дов, механизаторов, специа
листов хозяйства по поводу 
вручения хозяйству Красного 
знамени обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и

обкома ВЛКСМ, диплома и 
денежной премии.

Высокую награду вручил 
первый секретарь райкома fe 
КПСС В. А. Костров.

С ответным словом на соб
рании выступил председатель 
колхоза А. П. Маковеев, ко
торый заверил райком пар
тии, исполком райсовета в 
том, что сельские труженики 
с еще большим подъемом бу
дут трудиться в первом году 
одиннадцатой пятилетки и 
успешно справятся с постав^ 
ленными перед ними задача
ми.

С. ЗОЛОТАРЕВА.

•  В РАБОЧИХ КОЛЛЕКТИВАХ

УСПЕХИ СТРОИТЕЛЕЙ
Большими трудовыми дела

ми был насыщен февраль для 
коллектива строителей Тонша- 
евского ремонтно-строительного 
участка. Задачи были постав
лены большие, но мы с ними 
справились успешно: при пла
не строительно-монтажных ра
бот 28 тысяч рублей факти
чески выполнен объем работ 
на сумму 31,3 тыс. рублей, что 
составляет 111,8 процента.

Слагаемым такого успеха 
коллектива является ударный 
труд отдельных бригад. Так, 
бригада плотников, возглавля
емая В. Черноморцем, значи
тельно -перекрыла февральское 
задание, выполнив работ при

плане 8,4 тыс. рублей на 10,8 
тыс. рублей, или на 129,5 про
цента.

Бригада штукатуров-маляров 
(бригадир Н. А. Кислицына) 
работала в прошлом' месяце на 
ремонте здания районного узла 
связи и произвела штукатур
ных работ на 2,1 тыс. руб. 
вместо 1,9 тыс. рублей, преду
смотренных планом.

Неплохо трудилась и брига
да столяров во главе с Д. И. 
Черемисиновым, выполнившая 
план февраля на 109,4 процен
та.

Г. ВПНОГРАДОВА,
экономист.

УДЕЛИТЬ
Основной фонд семенного 

материала в колхозах и сов
хозах района пополняется за 
счет обмена фуражного зерна. 
В хозяйства из г. Шахуньи 
поступает ячмень сортов «ррен- 
бургский-35» и «донецкий» и 
овес сорта «ристо». Семенной 
лабораторией был взят проб
ный анализ завозного зерна.

Ячмень «оренбургский-35» 
имеет всхожесть 81 процент, 
цо чистоте семена третьего 
класса. Это зерно можно высе
вать без дополнительной пере
работки.

С приобретением ячменя 
«донецкий» и овса «ристо» соз
дается угроза засорения посе
вов овсюгом. Семена этого сор
няка особенно преобладают в

ВНИМАНИЕ
л

партиях овса. Вместе с тем в 
овсе много щуплых семян, а в 
ячмене — битого зерна. Все 
это говорит о том, что пере
численный семенной материал 
требует дополнительной пере
работки.

Очистку зерна от овсюга сле
дует производить на машинах 
СМ-4 и ОС-4,5. Переработку 
семян делать до тех пор, пока 
зерно не дойдет до первоклас
сного. А для этого в каждом 
хозяйстве, которые пользуются 
услугами обменного пункта, 
есть все возможности проде
лать работу в сжатые сро
ки.

А. МАРАХТАНОВА,
заведующая семенной 

лабораторией.
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ПРИВЕСЫ УВЕЛИЧИЛИСЬ Весна т о р о п и т  з е м л е д е л ь ц а
Телятницы нашего колхоза с 

особой заботой относятся ко 
своим питомцам, уделяя пов
седневное внимание рациону, 
тщательно ухаживают за жи
вотными, поставленными на 
откорм. Такое отношение к 
делу не может не сказаться на 
достижении высоких результа
тов. И они, конечно, в хозяй
стве есть. Взять хотя бы тот 
факт, что среднесуточные при
весы за прошлый месяц теку
щего года достигли 640 грам
мов. Этот показатель значи
тельно выше того, что был по
лучен за соответствующий 
зимний месяц прошлого года.

Весь народившийся молодняк 
разделен по возрастным груп
пам. За каждой группой жи
вотных закреплена телятница. 
Несомненно, что общий привес 
в целом по колхозу складыва
ется из показателей привеса 
всех групп животных.

Определенный вклад в до
стижение таких результатов

внесла телятница А. Д. Панте
леева. В ее группе откорма 
50 голов молодняка крупного 
рогатого сКота. Ежесуточные 
привесы в феврале составили 
639 граммов.

Высоких показателей доби
лись также телятницы А. В. 
Пушкарева и Е. С. Втк>рина, 
среднесуточные привесы жи
вотных у которых соответствен
но равны 714, 928 граммов.

Хорошие привесы молодняка 
получены в группе откорма 
3. С. Степановой — 843 грам
ма, Г. В. Рыбкиной —793 грам
ма.

Успешно работают на выра
щивании молодняка Т. И. Дер
бенева и О. И. Лоскутова, ими 
также достигнуты хорошие ре
зультаты: среднесуточные при
весы их питомцев превышают 
300 ’ граммов.

В. БАСОВА,
зоотехник колхоза «Путь 

Ленина».

Весна не за горами, она то
ропит земледельца. Все ли го
тово к севу —этот вопрос вол
нует хлебопашцев. Газета уже 
писала о том, в каком состоя
нии находится посевная тех
ника в совхозе «Прогресс».

Но техника техникой, ’ а для 
успешного завершения посев
ной кампании нужны и другие 
факторы. Например, наличие 
семенного1 фонда.

«Семян у нас пока что не 
хватает, — говорит главный 
агроном Н. А. Андреев. — Мы 
сдали на обмен 70 тонн, а по
лучили пока 41 тонну. Думаем 
к началу посевной получить 
недостающее количество».
_Урожайность зависит и от
количества внесенных в землю 
удобрений. В хозяйстве созда
но звено по подкормке озимых 
культур. Оно же вносит удоб
рения во время посадки. В 
совхозе составлен комплекс
ный план по внесению в почву 
удобрений. Уже сейчас под бу

дущий урожай картофеля вне
сено 3500 тонн навоза. Своими 
силами вывезено 500 тонн тор
фа плюс 1700 тонн вывезено 
водителями Тоншаевского про
изводственного объединения 
сельхозхимия.

На весну имеются все необ
ходимые минеральные удобре
ния, кроме калийных, которые 
в настоящее время завозятся. 
Сейчас в наличии 240 тонн 
азотных, 143 тонны комбиниро
ванных, 60 тонн фосфорных 
удобрений, которые будут вне
сены под урожай этого года.

Составлен рабочий план на 
весенне-посевную кампанию. 
А объем работ надо будет вы
полнить немалый: ячмень, го
рох и овес займут 1005 гекта
ров, 225 га — картофель, 8 га 
—• корнеплоды, 120 га —силос
ные культуры, в том числе 25 
гектаров кукурузы, 2 гектара 
капусты, 240 га однолетних 
культур на зеленый корм.

На период посевной в сов

хозе намечено организовать 
двухсменную работу всех по
севных агрегатов. Кадров ме
ханизаторов должно хватить. 
Имеющие права вождения 
трактора главный агроном 
Н. А. Андреев, секретарь парт
бюро В. П. Чикишев, другие 
специалисты сядут, по необ
ходимости, за штурвалы трак
торов, чтобы в сжатые сроки 
закончить сев зерновых.

«Мы надеемся на высокую, 
сознательность всех механиза
торов, которые . будут прово
дить сев, — говорит В. П. Чи- 
кишвв. — И, несомненно, при
меры ударной работы, как и 
раньше, должны показать ком
мунисты. Николай Германович 
Смирнов, Николай Сергеевич 
Зайцев, Василий Иванович Чи
кишев, Николай Иванович 
Смирнов, Павел Иванович 
Трушков, Василий Васильевич 
Чикишев, Иван Петрович Са
виных.

А. МИХАЛИЦЬШ.
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С пленума райкома НПСС

РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА ПАРТИИ
Советский народ с огромным 

политическим подъемом встре
тил съезд своей родной партии. 
Труженики городов и сел на
шей области, района в эти дни 
с особой глубиной ощущают 
свою сопричастность к гран
диозным планам партии, к ее 
дерзновенным замыслам, вос
принимая их как свое кровное 
дело.-

В многогранной -деятельности 
Коммунистической партии 
центральнре место отводится 
руководству развитием социа
листической экономики.

В разделе Отчетного доклада 
о совершенствовании методов 
руководства экономикой Л. И. 
Брежнев сказал: «В современ
ных условиях многократно 
возрастает значение дисципли
ны, значение личной ответе^ 
венности. Особенно ответствен
ности хозяйственных, совет
ских и партийных руководите
лей... И первое, о чем я хочу 
сказать — это ответственность 
за выполнение государствен
ных планов. Партия всегда 
рассматривала план как закон. 
И не только потому, что он ут
вержден Верховным Советом. 
План — это закон, потому что 
только его соблюдение обеспе
чивает слаженную работу на
родного хозяйства. Речь идет о 
выработке такого стиля рабо
ты, в котором органически со
четались бы исполнительность, 
дисциплинированность со сме
лой инициативой и предпри
имчивость».

Руководствуясь материалами 
съезда, руководители и пар
тийные организации промыш
ленных предприятий основной 
задачей на одиннадцатую пя
тилетку должны считать даль
нейшее развитие материально- 
технической базы предприя
тий, совершенствование техно
логии и организации произ
водства, усиление внимания к 
подготовке кадров, усиленное 
строительство жилья, объектов 
социально - культурного назна
чения и благоустройства, а 
также уделить должное вни
мание вопросам развития под
собных хозяйств для снабже
ния общественного питания, 
рабочих своих предприятий 
мясом.

В предсъездовский период 
многое удалось сделать: про
мышленность и строительные 
организации выполнили планы 
двух месяцев. Хорошо, в необ
ходимом ритме, работает Пи- 
жемекий леспромхоз, Тонша- 
евская МПМК и ПМО. Есть 
все предпосылки выполнения 
квартального плана.

Следует отметить, что ряд 
предприятий за последние годы 
неплохо ведут жилищное строи
тельство. Ежегодно более 
20 квартир строит леспромхоз. 
Неплохо работает в этом плане 
Альцевское торфопредприятие, 
райсельхозтехника, сельхозхи- 
мия, цех сувениров.

Руководителям промышлен
ных предприятий, партийным 
организациям необходимо с 
целью улучшения жилищно
бытовых условий работающих, 
для закрепления кадров на 
своем производстве более нас
тойчивее решать вопросы 
строительства жилья.

В Отчетном докладе большое 
взимание уделено продоволь
ственной программе, и одной 
из составных её частей — под
собному хозяйству промыш
ленных предприятий, органи
заций, учреждений.

Ряд предприятий района 
уже несколько лет с должным 
вниманием относится к разви
тию подсобных хозяйств. В 
этом плане примером могут 
служить райпо, ОРС леспром
хоза. Руководители, партийные 
и профсоюзные организации 
данных предприятий давно 
поняли ту большую значимость 
развития подсобного хозяйст

ва, которая предоставляет 
возможность улучшить снаб
жение мясом общественного 
питания, торговли. В настоя
щее время строится и в этом 

, году будет работать свинарник 
на 200 голов в Пижемском 
леспромхозе. У руководства 
маслозавода уже есть практика 
содержания и откорма свиней 
в своем подсобном хозяйстве. 
А вот руководство Альцевско- 
го торфопредприятия, Пижем- 
ского лесхоза явно отстают, 
медлят и откладывают реше
ние столь важного вопроса.

Масштабы и темпы эконо
мического развития страны во 
многом определяются темпами 
и качеством строительства. 
«Новая пятилетка», сказал в 
Отчетном докладе Л. И. Бреж
нев, — будет серьезным экза
меном для строителей. Харак
терная ее черта — всемерная 
концентрация сил на скорей
шем завершении и пуске тех 
предприятий, которые способ
ны обеспечить наибольший 
прирост продукции, расширить 
узкие места. Мы уже взяли 
этот курс и ему надо неукос
нительно следовать».

А как у нас в районе реа
лизуется данный тезис? Сегод
ня всем ясно то положение, 
та значимость ввода в эксплу
атацию комплексов крупного 
рогатого скота в колхозе «Путь 
Ленина» и овцекомплекса в 
совхозе «Ошминский». Но про
шло почти три месяца 1981

и роста эффективности всех 
отраслей, увеличения произ
водства и повышения качест
ва продукции, продолжения 
курса на всемерную интенси
фикацию сельскохозяйственно
го производства. Большие за
дачи предстоит решить в кол
хозах и совхозах по совершен
ствованию организации труда 
и производства. Значительно 
повысить эффективность ис
пользования земли, производ
ственных фондов, материаль
ных, финансовых и трудовых 
ресурсов.

Показатели роста объемов 
производства продукции, капи
тальных вложений, поставки 
техники, минеральных удобре
ний, мелиоративного строи- 

• тельства в одиннадцатой пяти
летке были определены XXVI 
районной отчетно-выборной 
партийной конференцией, реше
ния которой труженики рай
она претворяют в жизнь.

В новой пятилетке преду
сматривается увеличить сред
негодовой объем валовой про
дукции сельского хозяйства в 
районе на 30 процентов.

Для того, чтобы взять этот 
рубеж, нам предстоит решить 
ряд проблем. Прежде всего не- 
обходимр главное внимание 
сосредоточить на повышении 
урожайности и валовых сбо
рах сельскохозяйственных
культур, положив в, основу 
этой работы повышение куль
туры земледелия, более эф

новодам в решении задач, свя
занных с организованным про
ведением зимовки скота, не 
учитывают всю ее сложность 
и остроту. Допущено " значи
тельное снижение продуктив
ности молочного стада в кол
хозах имени Свердлова, «Мало- 
каменский», совхозах «Вякше- 
нерский» и «Ошминский».

Главным и определяющим 
фактором развития животно
водства в районе является си
стема мер по развитию кормо
вой базы хозяйств.

В Отчетном докладе ЦК 
КПСС XXVI съезду партии 
подчеркивалось, что «главные 
трудности — в нехватке кор
мов. Наряду с зерном надо, 
конечно, увеличивать произ
водство грубых и сочных кор
мов, белковых добавок». Эти 
указания ныне положены в 
основу практической деятель
ности райкома партии и пар
тийных организаций.

В развитии кормопроизвод
ства за последние годы хоро
ших результатов добились 
колхозы «Путь Ленина», име
ни Кирова, совхоз «Прогресс». 
Основа успеха здесь состоит в 
том, что партийные организа
ции концентрируют трудовые 
и материальные ресурсы на 
решении коренных вопросов 
развития кормовой базы.

Звеньевая система органи
зации труда позволяет поста
вить заработок механизатора 
в зависимость от количества

Из дон лада тов. В. Л. Кострова
года, а на этих незавершен
ных объектах не предприни
мается энергичных мер по за
вершению строительства ни со 
стороны заказчиков, ни со- сто
роны генподрядчиков и суб
подрядчиков. Вопрос скорей
шего ввода этих комплексов в 
эксплуатацию открывает воз
можность дальнейшего реше
ния вопроса специализации 
хозяйств района.

Для улучшения" работы 
строителей района руководи
телям строительных организа
ций, партийным организациям 
заказчикам следует во многом 
пересмотреть организацию
строительно-монтажных работ. 
Необходимо вскрывать внут
ренние резервы, принимать 
все меры по выполнению уста
новленного плана строительно- 
монтажных работ и ввода объ
ектов в эксплуатацию, бороть
ся с фактами бесхозяйствен
ности. Следует повысить спрос 
с мастерского звена за орга
низацию труда на строящихся 
объектах.

Все еще слабо в строитель
ных организациях работает 
экономическая служба. Эконо
мисты и нормировщики не про
водят хронометраж и фотогра
фию рабочего дня на 
стройках, в результате рабо
чий день строителей нередко 
длится всего 5—6 часов. О ка
кой производительности труда 

'  может идти речь при такой 
постановке вопроса!

Райком КПСС основное 
внимание уделяет даль
нейшему развитию произ
водственной базы строитель
ных организаций, строительству 
жилья, детских дошкольных 
учреждений, школ, клубов, 
производственных объектов.

XXVI съезд КПСС наметил 
четкую программу дальнейше
го развития сельского хозяй
ства на одиннадцатую пяти
летку, и на период до ,1990 года. 
Для сельских тружеников оп
ределено главное направление 
— решение продовольственной 
программы на основе агропро
мышленного комплекса.

Эта программа предусматри
вает в сельском хозяйстве до
биться динамичного развития

фективное применение удобре
ний, внедрение сортовых посе
вов и сокращение сроков про
ведения полевых работ.

На основе создания прочной 
кормовой базы улучшить' пле
менное дело, проведение даль
нейшей специализации хо
зяйств, добиться значительного 
увеличения, производства про
дукции животноводства, повы
шения продуктивности скота, 
и снижения себестоимости мо
лока, мяса и шерсти.

Включившись во Всесоюзное 
социалистическое соревнование 
по выполнению решений XXVI 
съезда КПСС, работники ферм 
видят свой долг во всемерном 
наращивании производства 
мяса, молока и других продук
тов. Умножают усилия, направ
ленные на создание надежной 
продовольственной базы.

И в этом есть определенные 
успехи — колхоз «Путь Лени
на» нашего района признан 
победителем соревнования в 
северной зоне области.

Чтобы добиться выполнения 
плановых показателей первого 
года одиннадцатой пятилетки, 
требуется принять неотлож
ные меры по усилению орга
низаторской и массово-полити
ческой работы среди работни
ков животноводства, создавать 
им необходимые условия для 
высокопроизводительного тру
да, улучшить откорм и вос
производство стада.

Неплохих результатов в ра
боте по производству и про
даже государству продукции 
животноводства добились кол
хозы «Путь Ленина», имени 
Кирова и «Красная нива». В 
этих хозяйствах партийные 
организации, правления при
дают особое значение органи
зации зимне-стойлового содер
жания скота.

Однако результаты работы 
колхозов и совхозов района по 
производству и продаже госу
дарству продуктов животновод
ства показывают, что руково
дители ряда хозяйств, партий
ные организации не создали 
повсеместно обстановку высо
кой требовательности и орга
низованности, мало оказывают 
практической помощи живот

и качества заготовленных кор
мов, организовать болен дейст
венное социалистическое'  со
ревнование.

Нынешняя весна особенна 
для йас тем, что это первая 
весна новой пятилетки, и от 
того, какой будет старт в ее 
начале, во многом будет за
висеть успех на нелегком пути 
к будущему урожаю.

Наряду с задачей успешного 
завершения зимовки скота 
подготовка к весенним поле
вым работам остается главной 
в работе партийных организа
ций, руководителей и специа
листов хозяйств, рядовых кол
хозников и рабочих совхозов.

Первый год одиннадцатой 
пятилетки должен стать пере
ломным в деле повышения 
урожайности, говорится в Об
ращении новаторов производ
ства, делегатов XXVI -съезда 
КПСС. И в этом плане забота 
о семенном фонде должна 
стать сегодня главной заботой 
хлебороба. Где об этом помнят, 
стараются еще с осени закла
дывать семена под урожай сле
дующего года, там же, где об 
этой заповеди забывают, вес
ной начинается горячка.

На сегодня в районе немало 
хозяйств, где эта работа пол
ностью закончена. Среди них 
колхозы «Коммунар», имени 
Кирова, «Путь Ленина» и име
ни Тимирязева.

Но есть и такие хозяйства, 
где к подготовке семенного 
фонда еще только приступают. 
В колхозе имени Ленина — 
семеноводческом хозяйстве 
имеется лишь 12 процентов 
кондиционных семян, колхозе 
имени Свердлова — И, «Коло
се» — 10, совхозе «Ошминский» 
-  17.

Несколько лучше в хозяйст
вах поставлена работа с семе
нами картофеля. Однако кое- 
где еще проявляется медли
тельность в переборке семян. 
Таким образом, все должно 
■быть готово к оперативной ра
боте, ведь для оптимальной 
заделки семян отводятся жест
кие сроки. И этой цели —удар
ной работе в ограниченное 
время необходимо в хозяйст
вах подчинить все, в боевую

готовность привести все силы 
и средства.

В настоящее время в районе 
продолжается вывозка удобре
ний на поля. Из задания семи 
месяцев 240 тысяч тонн на се
годня • вывезено 150 тысяч. 
Следует отметить хорошую ра
боту колхозов «Коммунйр», 
имени Кирова, «Красная нива», * 
«Путь Ленина», которые ус
пешно выполнили установлен
ные задания по вывозке орга
нических удобрений на поля.

Большая роль в повышении 
плодородия полей отводится 
районному объединению сель- 
хозхимия, которому предстоит 
выполнить большой объем ра
бот по доставке удобрений в 
колхозы и совхозы к местам 
хранения.

Центральный Комитет КПСС 
счел необходимым принять по
становление о дополнительных 
мерах по развитию личных 
подсобных хозяйств. В нем 
предусматривается создание 
условий — и материальных, и 
моральных, — которые превы
шали бы заинтересованность 
граждан в ведении подсобных 
хозяйств, и прежде всего в вы
ращивании скота.

Данным постановлением сов
хозам разрешено, а колхозам 
рекомендовано заключать до
говоры с рабочими, служащи
ми, колхозниками и другими 
гражданами на выращивание . 
и закупку скота, птицы 'и за- 1 
купку излишек молока. У нас 
в районе немало примеров ак
тивного участия населения в 
выращивании скота для про
дажи и сдачи молока госу
дарству.

( Задачи, поставленные в про
мышленности, строительстве, 
сельском хозяйстве, должны 
подкрепляться большой и нас
тойчивой организационной и 
идеологической работой пар
тийных организаций и райко
ма в целом.

Организационно - партийная 
работа райкома партии и пар
тийных организаций в период 
между съездами была направ
лена на повышение партийно- |  
го влияния во всех отраслях 
промышленного и сельскохо
зяйственного производства, на 
повышение руководящей роли 
партийных собраний, на под
бор, расстановку и воспитание 
кадров, на совершенствование 
других форм организационной 
работы, способствующей вы
полнению плановых заданий 
и социалистических обяза
тельств.

В настоящее время в район
ной партийной организации 
на учете состоит 1068 членов 
и кандидатов в члены КПСС, 
в том числе кандидатов в чле
ны КПСС 62 человека. Уве
личился прием в партию мо
лодежи, женщин, специали
стов, что положительно сказа
лось на деятельности партий
ных организаций, на усилении 
их влияния в трудовых кол
лективах.

Успешное решение слоящих 
перед нами хозяйственных и - 
социальных проблем во мно
гом зависит от улучшения 
всей практики подбора, расста
новки и воспитания кадров. На 
различные участки партийной, 
советской, профсоюзной и ком
сомольской работы и в аппа
рат управления промышлен
ным, строительным и сельско
хозяйственным производством 
направлены десятки работни
ков, обладающие высокими 
деловыми и моральными каче
ствами.

Бюро райкома КПСС много 
внимания уделяет вопросу 
подготовки кадров. В течение 
1976—1980 годов этот вопрос 
рассматривался на бюро и пле- 
шумах райкома 13 раз. Послед
ний раз мы его обсуждали с
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С пленума райнома ИПСС

ВОПЛОТИМ В КОНКРЕТНЫЕ ДЕЛА

*

вами на -пленуме райкома в 
мае 1980 года.

Ряд партийных организаций 
и руководителей предприятий 
и хозяйств, выполняя поста
новление пленума райкома 
КПСС, неплохо перестроили 
свою работу.

В 1980 году Пижемский лес
промхоз направил стипендиа
тами. в институты и технику
мы 5 человек, Пижемский лес
хоз ■—■ 2, колхоз «Путь Лени
на» — 1, колхоз «Коммунар»^- 
1, колхоз имени Кирова — 2, 
колхоз имени Тимирязева —2, 
колхоз «Малокаменский» — 3.

XXVI съезд КПСС вырабо
тал ясную политическую ли
нию дальнейшего укрепления 
материальных и духовных ос
нов социалистического образа 
жизни, формирования нового 
человека, конкретно определил 
основные направления идеоло
гической работы на современ
ном этапе.

Районная партийная орга
низация проводит системати
ческую работу по претворению 
в жизнь постановления ЦК 
КПСС по вопросам идеологи
ческой, политико-воспитатель
ной работы. Партийные орга
низации района за прошедшую 
пятилетку усилили свое вни
мание к проведению политико- 
массовой работы в своих кол
лективах. Появились новые 
формы и методы организации 
социалистического соревнова
ния, повысилась его действен
ность. . С высокой трибуны 
съезда прозвучали слова бла
годарности в адрес лекторов,

В. П. Чикишев, секретарь 
партийной организации совхоза 
«Прогресс».

Совхоз «Прогресс», как и все 
трудовые коллективы района,- 
откликнулся на решения съез
да и активно включился в их 
выполнение. В первом году 
одиннадцатой пятилетки нам 

£  планируется продать государ
ству 120 тонн мяса, 800 тонн 
молока, 220 тонн зерна и 800 
тонн картофеля. Планы на
пряженные, но вполне реаль
ные. Чтобы их выполнить, не
обходимо использовать все ре
зервы и возможности, повы
сить ответственность за пору
ченное дело каждого специа
листа, каждого члена партии.

Основой успешного выпол
нения плановых заданий и со
циалистических обязательств 
мы считаем повышение уро
жайности полевых культур. С 
этой целью в совхозе создано 
звено по вывозке органичес
ких удобрений. Его- силами 
было вывезено на поля совхо
за 3500 тонн органики. В ос
новном звено занимается вы
возкой навоза от животновод
ческих ферм и торфа.

Зимовка скота вступила в 
завершающий этап. Сейчас 
очень важно не только сохра
нить надои молока и привесы 
на откорме, но и выпустить 
животных на пастбища креп
кими.

Перед тружениками сельско
го хозяйства стоят задачи, 
связанные с подготовкой к ве
сенне-полевым работам. Успех 
нынешней посевной будет за- 

- висеть от умения правильно 
распределить свои силы, от 
чувства ответственности*зй по
рученное дело. В совхозе «Про
гресс» много сделано по под
готовке к весеннему севу. Все 
трактора поставлены на ли
нейку готовности, отремонти
рованы все сельхозмашины,

пропагандистов, агитаторов и 
докладчиков, которые на добро
вольной основе, за счет своего 
свободного времени, несут в 
массы мысли партии, разъяс
няют ее политику, делают 
нужное п полезное для народа 
дело.

Эта абсолютно точная оцен
ка результатов их работы от
носится и к нашим идеологи
ческим кадрам.

Сейчас в. районе проводятся 
организационные мероприятия 
по работе с населением по 
месту жительства. К сожале
нию, эта новая форма идеоло
гической деятельности воспри
нимается не всегда правильно.

Партийные организации ста
ли больше уделять внимания 
своевременному принятию со- 
циалистрческих обязательств, 
разработке условий соревнова
ния, своевременному подведе
нию итогов и их гласности.

Заслуживает внимания опыт 
и практика организации сорев
нования в Пижемском леспром
хозе, Тоншаевском райпо и 
колхозе «Путь Ленина». В ука
занных трудовых коллективах 
ведется оперативный учет вы
полнения принятых ’ социали
стических обязательств не 
только в цехах, бригадах, сме
нах и фермах, но и в разрезе 
каждого работающего.

Там, где руководители и 
секретари партийных органи
заций осознают значение со
ревнования, способствуют его 
развитию, результаты сказы
ваются незамедлительно и кол
лектив лидирует в социалисти

ческом соревновании.
В текущей пятилетке необ

ходимо совершенствовать и 
развивать народное образова
ние в районе. Главное срстоит 
в том, чтобы молодежь полу
чила, как минимум, среднее 
образование.

Работникам культпросвет- 
учреждений следует полнее 
использовать воспитательные 
возможности Домов культуры, 
клубов и библиотек.

Ответственная роль в осу
ществлении намеченных съез
дом задач принадлежит Сове
там народйых депутатов, проф
союзам, органам народного 
контроля, комсомолу и дру
гим общественным организа
циям. Новая Конституция 
СССР создала условия, кото
рые значительно повысили 
роль Советов и их органов в 
решении экономических и со
циальных задач.

Вместе с тем Советам народ
ных депутатов необходимо еще 
активнее решать вопросы жи
лищного строительства, эконо
мии топлива, сырья и мате
риалов, улучшения бытового и 
коммунального обслуживания 
населения, а также координи
ровать и контролировать рабо
ту расположенных на их тер
ритории предприятий и орга
низаций.

Важным моментом в разви
тии деятельности Советов яв
ляется обеспечение авангард
ной роли депутатов-коммуни- 
стов, которых насчитывается в 
составе Советов района более 
170 человек. Свой авторитет,

свой опыт они должны исполь
зовать для того, чтобы каждая 
Сессия Совета, каждое заседа
ние постоянной комиссии пре
вращались в действительный 
совет людей, в коллективный 
поиск наиболее правильных 
решений.

XXVI съезд КПСС поставил 
новые задачи перед народным 
контролем. Ни одно наруше
ние, ни один факт злоупотреб
лений, расточительства, недис
циплинированности не должны 
ускользать от хозяйского взгля
да народных контролеров. Дей
ствовать ’ энергичнее, действо
вать наступательнее — вот на 
что ориентирует их Централь
ный Комитет КПСС.

В последние годы все боль
шую значимость приобретает 
работа одной из самых много
численных общественных ор
ганизаций — профессиональ
ных союзов.

Сегодня районная профсоюз
ная организация насчитывает 
в своих рядах более 8 тысяч 
человек, которые работают в 
самой гуще масс, там, rge 
наши производственные планы 
претворяются в жизнь.

Особую заботу должны про
являть профсоюзные органи
зации о дальнейшем развитии 
и совершенствовании социали
стического соревнования, по
вышении его действенности, 
гласности и эффективности.

Вместе с коммунистами, 
представителями старших по
колений активное участие в 
осуществлении решений XXVI 
съезда КПСС призваны при

нять комсомольцы и молодежь, 
которые составляют более од
ной трети рабочего класса, 
почти половину интеллиген
ции района.

Прямая обязанность комсо
мола —заботиться, чтобы каж
дый молодой человек стал 
убежденным^ сознательным, 
активным борцом за дело на
шей партии.

Партийные организации дол
жны добиваться, чтобы энту
зиазм, горячий, искренний отк
лик молодежи на полезные 
начинания находили поддерж
ку и практическое применение, 
проявлять больше внимания 
к организационному укрепле
нию первичных комсомольских 
организаций.

Большое и важное место в 
работе XXVP съезда КПСС за
няли проблемы международной 
политики партии.

XXVI съезд КПСС принял 
решения, которые носят про
граммный характер, как в со
циально-экономической сфере, 
так и в борьбе за укрепление 
мира на земле. Реализация их 
обеспечит дальнейшее процве
тание нашей Родины, повысит 
ее роль на мировой арене, ее 
международный авторитет.

Задачи одиннадцатой пяти
летки сложны и ответственны. 
Решающее условие их успеш
ного выполнения — всемерное 
повышение уровня работы 
партийных организаций, их 
организующей и мобилизую
щей роли.

Из выступлений в прениях
подбираются для двухсменной 
работы на гусеничных тракто
рах кадры механизаторов. 
Разработаны мероприятия по 
своевременному и качествен
ному проведению полевых ра
бот.

Б. В. Втюрин, управляющий 
сельхозхимией.

Первоочередная задача се
годняшнего дня для нашего 
коллектива — завезти в кол
хозы и совхозы райойа доста
точное количество органичес
ких и минеральных удобрений, 
аммиачной воды. Над выпол
нением ее коллектив успешно 
поработал в январе и феврале, 
настойчиво трудится и в мар
те.

Наша партийная организа
ция нацеливает коллектив на 
успешное выполнение плана 
1981 года- и пятилетки в целом. 
Наша основная цель —добить
ся повышения урожайности 
зерновых и кормовых культур 
в хозяйствах района, чтобы 
тоншаевская земля давала хо
рошие урожаи, чтобы общест
венное животноводство полу
чало корма в полном достатке.
• Серьезного решения требует 
кадровый вопрос. Чтобы сни
зить текучесть кадров, необ
ходимо иметь для работающих 
благоустроенное жилье. Этот 
вопрос частично решается. 
Строится 18-квартирный жилой 
дом, в этом году он пусковой. 
На долевых началах строится 
еще один 18-квартирный жи
лой дом вместе с колхозом 
«Коммунар». Во втором кварта
ле начнется строительство 
пункта техобслуживания на 
50 тракторов. В будущем необ
ходимо построить гараж и ад
министративное здание.

Б. II. Березин, председатель 
Прудовского сельского Совета, 
секретарь партийной организа
ции.

В одиннадцатой. пятилетке

сельскому Совету, колхозам
имени Тимирязева и «Малока
менский» следует провести
большую работу по увеличе
нию производства зерна. Уро
жайность зерновых надо дове
сти до 14-*-15 ц с га, картофеля 
— 150, льноволокна — 3,5—4. * 
А для этого следует улучшить 
работу с органическими и ми
неральными удобрениями.
Большое значение имеет и ра
бота с семенами: высевать
только районированные пер
спективные сорта. Серьезное 
внимание следует уделить 
производству озимых культур.
В 1980 году колхозы Совета 
посеяли всего 30—40 процен
тов плана, поэтому 1981 год 
должен стать переломным в 
работе с озимыми. Обеспечить 
выполнение плана сева ози
мых под урожай 1982 года — 
наш долг.

Для общественного животно
водства надо создать прочную 
кормовую базу.— Только при 
этом условии будут выполне
ны планы по продаже мяса н 
молока государству. Основное 
внимание следует уделить про
изводству многолетних трав, 
особенно клеверов, и коренно
му улучшению лугов и паст
бищ. Для увеличения произ
водства продукции животно
водства исполкому сельсовета 
совместно с правлениями колхо
зов следует более целенаправ
ленно решать вопросы прода
жи скота населению по дого
ворам контрактации.

XXVI съезд КПСС большое 
внимание уделил вопросу по
вышения благосостояния на
рода. В текущем году на тер
ритории Совета должны быть 
пущены в эксплуатацию два 
детских комбината и пятнад
цать квартир. В одиннадцатой 
пятилетке в колхозе «Малока
менский» планируется строи
тельство Дома культуры.

М. И. Евстропов, председа
тель колхоза «Малокаменский».

Для нашего хозяйства самым 
важным вопросом является 
повышение эффективности ис
пользования земли, машин, 
удобрений. В одиннадцатой 
пятилетке нам нужно довести 
урожаи зерновых до 16 ц с га, 
многолетних трав на сено — 
до 30 ц с га, зеленой массы на 
сенаж и силос — 180 ц с га.
Основным недостатком в рабо
те нашего колхоза является 
недостаток ' кормов. С этой 
целью в текущем году необхо
димо расширить посевы много
летних- трав.

Колхоз с йе ци а л и з и р у е т с я на 
выращивании льна. Чтобы эта 
культура приносила доходы, 
необходимо внедрить механи
зацию при уборке льна и его 
подъеме, надо строить пункт 
сушилки льновороха. В живот
новодстве следует продолжать 
работу по повышению продук
тивности скота.

Е. К. Хатов, первый- секре
тарь райкома комсомола.

Райком ВЛКСМ считает 
главной задачей на сегодня 
закрепление молодежи на селе. 
Решать ее необходимо сов

местно с партийными органи
зациями, руководителями пред
приятий, колхозов и совхозов, 
школами района.

Для повышения роли комсо
мольских организаций, их ак
тивности ■ требуется больше 
внимания со стороны партий
ных профсоюзных организа
ций. Тесный контакт с пар
тийной организацией установ- 
лён у комсомольцев Пижем- 
ского леспромхоза, совхозов 
«Прогресс» и «Вякшенерский», 
колхозов «Путь Ленина» и 
имени Кирова. К сожалению, в 
ряде организаций комсомол не 
нашел общего языка с руко
водством, не является зачина
телем добрых дел. Недостаточ
но еще подшефные предприя
тия оказывают помощь сред
ним школам в профессиональ
ной подготовке выпускников.

Чтобы молодежь оставалась 
работать на селе, надо ее за
интересовать, то есть созда
вать условия в труде и в 
быту: молодоженам предостав
лять квартиры, молодым меха
низаторам — хорошую техни
ку, вести работу по направле
нию выпускников стипендиа
тами в вузы и техникумы.

ОТ ЧАСТНОГО СЕКТОРА
Жители Деревень Кодочи- 

говского сельского Совета, 
имеющие в личном пользова
нии коров, постоянно сдают 
молоко государству.

В деревне Мирянга, где 
молокоприемщиком Раиса 
Петровна Савиных, двенад
цать человек регулярно при
носят молоко от своих коров.

Неплохо ..эта работа нала
жена в Ломине, где сбор мо
лока проводит депутат сель
ского Совета Галина Алексе
евна Чикишева.

В Кодочигах молокосбор- 
щиком работает Анастасия 
Александровна Садулаева, ко
торая также хорошо справля
ется со своими обязанностя
ми.

Лучшими молокосдатчика- 
ми в прошлом году были 
Александр Михайлович Сави
ных, Акулина Петровна Смир
нова, Вениамин Петрович 
Чикишев и другие.

Н. ИСУПОВА, 
секретарь Кодочиговского 

сельского Совета.
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ФИЛЬМЫ
Новый художественный

фильм «Завтра не наступит 
никогда».

В тихий и спокойный ку
рортный городок неожи
данно и резко врывается 
трагедия. Полицией оцеп
лен уютный коттедж, где 
засел преступник. Он угрожа
ет убить живущую там девуш
ку, если ему не предоставят 
возможность увидеть мистера 
Линна — одного из влиятель
ных людей города.

Френк возвратился в родной 
город, откуда уезжал, чтобы 
заработать деньги и обеспе
чить свое будущее—семейное 
счастье с Дженни. В ночном 
баре, где она работала, Френк 
узнает, что Дженни стала со
держанкой богача Линна. Ку
лаками защищает он доброе 
имя своей любимой. В резуль
тате жестокой драки Френк 
получает тяжелое ранение в 
голову. Обезумевший от боли 
и горя, он появляется в коттед
же Дженни. Перепуганная 
горничная зовет полицию. По
терявший контроль над собой 
Френк смертельно ранит поли
цейского. Бригаду полицей
ских, которая ведет осаду 
дома, возглавляет инспектор 
Джем Уилсон. Он пытается 
спасти Френка? понимая, что 
тот вовсе не закоренелый бан
дит, а, доведенный до крайнего 
отчаяния человек. Подогревае
мый сочувствием толпы, Вилли 
настаивает на немедленной 
расправе с преступником.
Противостоя давлению со сто
роны городских властей, встав
ших на защиту влиятельного 
лица, Джем Уилсон склоняет 
Френка к добровольной капи
туляции, обещая за это сохра
нить ему жизнь. Поверивший 
в него Френк отдает Джиму 
свой пистолет и... в тот же мо
мент падает, сраженный пулей 
полицейского, который получи;! 
от нового инспектора приказ 
стрелять...

ф  С О В Е Т
В Протрите столовую клеенку 
смесью, в которой содержится 
равное количество уксуса и мо
лока, — на ней не появятся 
трещины.

Много замечательных 
тружеников работает в 
Тоншаевском филиале 
Семеновского объедине
ния по производству 
сувениров. Среди них 
по праву одним из луч
ших считается токарь 
Василий Валов. Его 
умелыми руками изго
товляются наиболее 

I сложные заказы. И все, 
что бы ему не поручи
ли, он выполняет с вы
соким качеством.

В. Валов, вступая в 
первый год одиннадца
той пятилетки, обязался 
выполнить свои личные 
социалистические обя- 

I зательства к Дню Кон- 
! ституцпп СССР. Есть 
: полная уверенность, что 
I намеченное будет ус

пешно выполнено. До
статочно сказать, что 
задание первого квар
тала сделано значи
тельно раньше срока.

Фото В. Исаева.

НЕДЕЛИ
Новый цветной художест

венный фильм, созданный на 
киностудии М. Горького «По 
данным уголовного розыска».
Этот детектив посвящен герои
ческой деятельности москов
ской милиции в годы Великой 
Отечественной войны.

1941 год. Июнь. Всего лишь 
неделя, как началась война. 
И кажется, что не остановить 
лавину фашистских танков, 
рвущихся к Москве... Чтобы 
поддержать наступление, гит
леровцам необходимо дезорга
низовать русский тыл. Дивер
сии, паника, убийства, банди
тизм — все это может оказать 
неоценимую помощь регуляр
ным армиям фюрера.

1942 год. Август. В Москве и 
Подмосковье действует банда 
грабителей. Убита семья юве
лира Ивановского... Похищены 
ценности, доставленные год 
назад из Минского «Ювелир- 
торга». Расследование пору
чено группе сотрудников Мос
ковского уголовного розыска 
во главе с опытным чекистом 
Иваном Даниловым. Следы 
преступников ведут в один из 
районов, недавно освобожден
ных от захватчикДЬ. Данилов 
и его сотрудники — капитан 
Полесов и лейтенант Белов — 
приезжают в этот подмосков
ный город.

Пытаясь замести следы, бан
диты совершают еще одно пре
ступление. Убит старый ком
мунист, партизан Ерофеев, со
вершен налет на деревню. Но 
банду удается ликвидировать. 
Кольцо вокруг самозванного 
«Шантреля» сжимается все 
уже, сотрудники угрозыска 
обезвреживают опасного пре
ступника.

Повторно будет демонстри
роваться фильм «Схватка в 
пурге».

Т. ЖЕЛОНКИНА,
методист киносети.

Замки-«молнии», если они за
грязнились или с трудом засте
гиваются, почистите старой 
зубной щеткой и слегка смажь
те вазелином (излишки удали
те мягкой бумагой).

В исполкоме райсовета

ОБ О Х Р А Н Е  Д О Р О Г
В соответствии с правилами 

по охране автомобильных до
рог и дорожных сооружении, 
утвержденными Постановлени
ем Совета Министров РСФСР 
от 5 марта 1969 года № 129, в 
целях обеспечения сохранности 
автомобильных дорог и искус
ственных сооружений в весен
ний период от повреждений и 
разрушении исполком район
ного Совета народных депута
тов запретил с 1 апреля по 
10 мая 1981 года движение по 
дорогам областного■п местного

значения грузового автотран
спорта всех марок, кроме авто
мобилей с грузом до двух тонн 
марок ГАЗ-51,'ГАЗ-52, ГАЗ-53 
и автобусов марки ПАЗ?652, 
ПАЗ-672.

Обязал Тоншаевский хозрас
четный прорабский участок 
Шахунского ДРСУ, исполкомы 
сельских и поселковых Сове
тов принять необходимые меры 
к сохранению дорог и искус
ственных сооружений в весен
ний период и сокращению пе
риода дорог путем проведения

профилактических мероприя
тий.

Руководителям предприятий, 
организаций, колхозов и сов
хозов района предложено свое
временно завезти необходимые 
материалы, оборудование и 
сырье для создания определен
ного запаса для нормальной 
работы на весь период ограни
чения движения автотранспор
та по дорогам района.

Контроль за исполнением 
настоящего решения возложен 
на Тоншаевский хозрасчетный 
прорабский участок Шахунско
го ДРСУ и Госавтоинспекцию 
РОВД.

1 М Е Т О Д И Ч Е С К И Е  З А Н Я Т И Я
= — Ребята, сегодня к нам
£  пришли гости. Давайте все 
Е дружно скажем им «Здрав? 
Е ствуйте!».
Е — Здрав-ствуй-те!
Е Так началось открытое за- 
Е пятие по развитию речи в 
Е первой старшей группе Тон- 
Е шаевских яслей. На очеред- 
Е ное занятие районного метод- 
Е объединения приехали заве- 
Е дующие яслями, медсестры- 
Е воспитатели, воспитатели 
Е ясельных групп. Дети дер- 
Е жатся уверенно, смело, хотя 
Е и смущаются немного, ведь 
Е так много гостей сразу они 
= еще не видели. На вопросы 
Е медсестры-воспитателя Гали 
Е ны Алексеевны Втюриной от- 
Е вечают четко, фразы строят 
Е правильно. С увлечением ре- 
15 шают все предложенные им 
Е задачи. Например, воспита- 
Е тель предлагает детям хором 
Е назвать цвета лент, которые 
Е она им показывает, потом — 
Е положить цветные платочки 
Е в соответствующего цвета 
Е ванночки. И не просто подо- 
Е жить, а сопроводить свои 
Е действия комментарием: «Это 
Е платочек желтого цвета, зна- 
Е чит мне нужно положить его 
Е в желтую ванночку». Или 
Е °Щ(- задание — подарить ,лен- 
Е точку кукле в платье такого 
Е же цвета. «Эту зеленую лен- 
Е точку я подарю кукле в пла- 
Е тье зеленого цвета».
Е Особое внимание воснита-
^  тель в течение всего занятия 
Е уделяла тому, насколько пол- 
Е ны ответы детей. Все ребя- 
Е тишки хорошо знают четыре 
Е основных цвета. Кроме того, 
Е на этом же занятии почти 
Е все читали стихи. И все это 
Е — нимало не смущаясь при- 
= сутствием посторонних.
Е Если в первой старшей
Е группе дети все-таки постар- 
Е ше, от трех до четырех лет, 
=  то во второй старшей — от 
Е Двух до трех лет. Занятие по 
Е развитию речи в ней провела 
Е педагог яслей Ирина Нпкола- 
Е евна Смирнова. Цель — за- 
Е крепить знания детей о жп- 
Е вотных, по мнению всех при- 
Е сутствующих на занятии, 
Е была достигнута. Малыши с 
Е интересом слушали рассказ о 
Е том, кто живет в лесу, где 
Е живут домашние животные. 
Е Рассказ педагога подкреплял- 
Е ся показом игрушек: зайчика, 
Е мишки, коровы, петуха и т. д. 
Е Все занятие прошло в форме 
Е увлекательной игры. Дети 
Е для своего возраста достаточ- 
Е но активны, в основном все 
Е хорошо разговаривают.

После посещения занятий 
гости прошли по остальным 
группам, побывали и у самых 
маленьких.

— Каковы ваши впечатле
ния? — с таким вопросом об
ратилась я к Александре 
Ивановне Подковыриной, мед
сестре из Кодочиговского 
детского сада.

— Я на таком методобъеди- 
нении впервые. В . наш дет
ский сад-ясли ходят всего 
25 ребятишек. В моей группе 
6 человек. Немного, но, по- 
моему, легче с двадцатью ра
ботать, только бы они были 
одного возраста. У меня же 
и годовалые, и двухлетние, 
и трехлетние, даже до года 
есть один. Занятия:' с ними 
приходится проводить разные. 
Разные по содержанию и по 
форме. Сегодня я много ново
го узнала и по оформлению 
групп и по тому, как лучше 
и интереснее проводить заня
тия с детьми. Все, что я се
годня увидела и услышала, 
постараюсь применить в сво
ей работе.

Такой же вопрос я задала 
Людмиле Николаевне Маль
цевой, воспитателю детского 
комбината «Малыш» Альцев- 
ского торфопредприятия. 
Вот что она ответила: 
— Я работаю воспитателем 
шесть лет. Стаж, конечно, не
большой. Но опыт все-таки 
уже есть. Па методобъедине- 
нии тоже впервые. Вернее, 
впервые присутствовала на 
открытых занятиях в ясель
ных группах. Что понрави
лось? Все. И то, как держат
ся дети, и их ответы, и то, 
как воспитатель ведет, заня
тие. Особенно в первой стар
шей группе. Воспитатель 
очень эмоциональна, ей уда
ется сказанное довести до 
души ребенка, дети ее пони
мают, работают с удовольст
вием, активны все. Видите ли, 
многое зависит от воспитате
ля, от его умения увлечь де
тей, от уровня его подготов
ленности. Сегодня мы все 
еще раз убедились в этом, 
побывав на занятиях двух 
групп.

Затем состоялось оживлен
ное обсуждение обоих заня
тий, воспитатели делились" 
своими мнениями об услы
шанном и увиденном, выска
зывали замечания, делились 
опытом своей работы.

Обоим занятиям была дана 
оценка «хорошо».

Г. КИСЛИЦЫНА.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Телевидение

Вторник, 24 марта
14.50 — Твой труд —твоя вы
сота. 15.30 — К национально
му празднику Социалистичес
кой Республики Бирманский 
Союз — Дню сопротивления. 
Концерт'  национального ан
самбля танца Бирмы. 16.00 — 
Решения XXVI съезда КПСС— 
в жизнь! Вахта на Васюгане. 
16.30— «Оскар,- Кина и Лазер». 
Фильм. 18.00 — Почта програм
мы «Время». 18.30 — Веселые 
нотки. 19.00 — Жизнь науки.
Академик С. И. Вавилов. К 90- 
летпю со дня рождения. 19.45— 
«Подпольный обком действует». 
Фильм 2-я серия — «Большой 
отряд». 21.35—Что? Где? Когда? 
Телевикторина.

Среда, 25 марта
9.05 — «Подпольный обком

действует». Фильм. 2-я серия— 
«Большой отряд». 10.20 — Впе
ред, мальчишки! 14.50 —Встре
ча с Монголией». Кинопрограм
ма. 15.20"'— Шахматная школа. 
Класс начинающих. 15.50 —
Отзовитесь, горнисты! 16.20 — 
Русская речь. 16.50 — «Три с 
половиной дня из жизни Ива
на Семенова, второклассника и 
второгодника». Фильм. 18.15 — 
Человек и закон. 19.00 —Фут
бол. «Динамо» (Тбилиси) — 
«Динамо» (Минск). 2-й тайм. 
19.45 — «Подпольный обком 
действует». Фильм. 3-я серия.
— «Партизаны». 21.35—Между
народный товарищеский матч 
по- хоккею. Сборная ЧССР — 
сборная Финляндии.

Четверг, 26 марта
9.05 — «Подпольный обком 

действует». Фильм. 3-я серия
— «Партизаны». 10.20 — Клуб
кинопутешествий. 14.50 —«Го
товьтесь Родине служить!». 
Док. фильм. 15.10 — Книжная 
неделя. 15.55 — «Горизонт».
Папа, мама, я  — спортивная 
семья. 16.55 — К национально
му празднику Народной Рес
публики Бангладеш — Дню 
независимости. Кинопрограм
ма. 17.10 — «Расмус-бродяга». 
Фильм 1-я серия. 18.15 — Ле
нинский университет миллио
нов. Об опыте решения со
циально-экономических задач 
коллективом Магнитогорского 
металлургического комбината. 
19.00 — Откровенный разговор. 
19.40 — «Подпольный обком 
действует». Фильм. 4-я серия
— «Ковельский узел».'

29 марта 1981 года в нос. 
Пижма GPC Пижемского лес
промхоза проводит ярмарку- 
продажу промышленных това
ров, кондитерских и кулинар
ных изделий. Начало ярмарки 
в 10 часов. Приглашаем посе
тить нашу ярмарку.

Администрация ОРСа.
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